

Ayuda urgente para la supervivencia en Gaza

CRS trabaja con la Iglesia y socios locales para Brindar alivio a la crisis cada vez más profunda de Gaza



Los miembros de CRS Gaza visitan a las familias a las que CRS proporciona refugio, agua y apoyo sanitario en los sitios de desplazados. Fotografía del personal de CRS

CONTEXTO

Las familias en Gaza sufren condiciones catastróficas a medida que las hostilidades se intensifican y desaparecen las necesidades básicas para sobrevivir. El Ministerio de Salud de Gaza y los informes de las Naciones Unidas indican que las muertes por hambre y desnutrición severa aumentan a diario. En medio de una violencia incesante, la gente lidia con la muerte, las lesiones, el desplazamiento forzado y un profundo trauma psicológico. Más de dos millones de personas viven apretadas en un área de menos de 43 kilómetros cuadrados, con el 88 % del territorio bajo control militar israelí o designado para evacuación.

El Ministerio de Salud de Gaza informa que las salas de urgencias se están llenando de personas que sufren un colapso por agotamiento físico. Cientos de niños y adultos han superado los límites de su resistencia física y corren un riesgo inminente de muerte.

El 26 de julio, las Fuerzas de Defensa de Israel indicaron que se establecerían corredores humanitarios y se implementarían pausas humanitarias en zonas densamente pobladas. Esto sigue casi tres meses de acceso restringido a la ayuda debido a complejas limitaciones burocráticas, logísticas y de seguridad, así como a la continuas hostilidades.

La limitada ayuda permitida para cruzar a Gaza en los últimos meses ha disminuido muy por debajo del umbral necesario para frenar la hambruna o mantener los servicios esenciales para salvar vidas.

La brecha en la provisión de refugio seguro para las familias está creciendo debido a los repetidos desplazamientos forzados, la vida útil limitada de los materiales de los refugios, los daños o pérdidas durante el traslado y las duras condiciones de vida.

CÓMO AYUDAR

- Donar en línea:
 <u>support.crs.org/donate/holy-land-conflict</u>
- Donar por teléfono: 1-877-HELP-CRS
- Donar con cheque:
 Catholic Relief Services, Holy Land Response,
 P.O. Box 5278, Tipton, IA 52772-0517



En Cisjordania, los ataques de colonos Israelíes se han intensificado en varias gobernaciones. Desde enero del 2024, se estima que 35.969 palestinos han sido desplazados. El acceso humanitario sigue restringido, incluso en el campo de refugiados de Yenín, donde las excavadoras continúan con las demoliciones y los residentes están sujetos a fuertes restricciones de movimiento.

RESPUESTA DE CRS Y SOCIOS

A pesar de los enormes desafíos, CRS y nuestros socios han llegado a 1,7 millones de personas en Gaza desde 2023 con alimentos, refugio, agua, saneamiento e higiene, asistencia en efectivo y apoyo psicosocial.

La presencia histórica y cultural de la Iglesia en Gaza y en la región en general es más vital que nunca. Los socios antiguos de CRS están profundamente arraigados en la vida de la comunidad y gozan de la confianza de personas de todas las religiones y sectores sociales. Sin embargo, operan bajo grave peligro, a menudo directamente expuestos al peligro. A pesar del bombardeo de las instalaciones de la Iglesia en Gaza, Cáritas Jerusalén y las órdenes misioneras católicas continúan sirviendo a los más necesitados con valentía y compasión.

CRS ha apoyado a comunidades vulnerables en Jerusalén, Cisjordania y Gaza desde 1961 y ha mantenido una presencia continua en la Franja de Gaza desde 1984. Actualmente, CRS cuenta con 110 empleados en JWBG, incluidos 65 en Gaza, y oficinas en Jerusalén del Este, Ramala, Belén y el norte y sur de Gaza. Además, CRS cuenta con canales para la adquisición y la entrada de bienes a Gaza desde Jordania, Egipto y Cisjordania.

PRIORIDADES DEL PROGRAMA

En un momento de mayor urgencia y crisis en expansión, son esenciales una presencia sólida y la confianza. Décadas de trabajo con las comunidades, la Iglesia Católica local y sus socios permiten la respuesta rápida, eficaz y flexible de CRS en un contexto complejo y en constante cambio. Las necesidades urgentes incluyen:

Refugio y vivienda seguros y dignos:

Suministros para albergues de emergencia; kits de reparación de albergues; dinero para reparaciones de viviendas; construcción de albergues de transición; modernización de albergues colectivos; reparaciones de viviendas; y rehabilitación de infraestructura comunitaria. Desde octubre de 2023, CRS y sus socios han proporcionado asistencia para albergues — incluyendo cubrecamas, artículos de primera necesidad, lonas, tiendas de campaña y kits de reparación de albergues — para 341,790 personas.

Asistencia alimentaria y en efectivo: Raciones de alimentos —incluyendo raciones secas y comidas preparadas— para personas sin acceso a alimentos, mercados e instalaciones con cocina. Asistencia en efectivo multipropósito para que las familias adquieran alimentos y artículos básicos donde los mercados son accesibles, y de esta manera, apoyar la economía local. Desde octubre del 2023, CRS y sus socios proporcionaron asistencia alimentaria y en efectivo a 1,72 millones de personas.

Para comprender más profundamente las condiciones del mercado de Gaza para apoyar la seguridad alimentaria y las necesidades humanitarias urgentes, CRS, Save the Children y Mercy Corps produjeron Estudio de Mercado: Evaluación conjunta del mercado de fase II realizada en toda Gaza. (Solo disponible en inglés)

El estudio ofrece información sobre el acceso de los consumidores, la dinámica de los comerciantes y la capacidad de producción local, y proporciona recomendaciones prácticas para que los actores humanitarios diseñen e implementen estrategias eficaces de transferencia de efectivo y de mercado intervenciones basadas en Gaza.

Agua, saneamiento e higiene: suministros esenciales de higiene; acceso a agua potable mediante camiones cisterna y provisiones; construcción de letrinas en campamentos improvisados; apoyo a instalaciones de saneamiento y lavado de manos; rehabilitación de sistemas de agua y unidades de tratamiento. Desde Octubre 2023, CRS y sus socios han proporcionado agua potable, letrinas, kits de higiene y saneamiento y suministros a 500.268 personas.

Apoyo psicosocial: Asistencia a niños y adultos para gestionar el duelo, la angustia y el trauma mediante primeros auxilios psicológicos; actividades recreativas para niños en espacios adaptados a ellos; creación de una red de derivación para atención especializada; formación y apoyo para cuidadores. *Desde octubre de 2023, CRS y sus socios han brindado apoyo psicosocial a 10.399 niños, niñas y adolescentes y 1.333 cuidadores.*

Apoyo a las Iglesias Socias en Gaza: CRS continúa trabajando con una red de socios de larga trayectoria y comprometidos en Gaza, que gozan de la confianza de la comunidad y tienen fuertes vínculos con la comunidad. CRS también apoya a las Iglesias Socias en Gaza, quienes sirven como refugios temporales para aproximadamente 400 personas. CRS proporciona artículos de higiene, asistencia en efectivo, ropa, lonas y otros artículos humanitarios según la disponibilidad. En tiempos de miedo y huida, CRS trabaja con sus socios para defender la dignidad humana, incluso en medio de bombardeos y desplazamientos continuos.

